

La primera exclusiva: la verdad

El foro Conversaciones Con, organizado por la Facultad de Comunicación de la Universidad de Navarra, ha promovido un encuentro profesional entre decenas de periodistas españoles y el director del Washington Post, Marty Baron. El afamado periodista ha condenado el relativismo y defendido la importancia de buscar la verdad en los hechos contrastados.

27/01/2017

Marty Baron es el nombre extranjero con más presencia en las redes sociales españolas. Después de Trump. El director del *Washington Post* ha participado en Conversaciones Con un foro organizado por un grupo de periodistas y la Facultad de Comunicación de la Universidad de Navarra, que, bajo el lema #CelebratingJournalism, quiere analizar el periodismo de calidad..

Baron ha cruzado el charco para dialogar con periodistas, reflexionar en voz alta sobre la profesión, contar su experiencia y animar la esperanza de una profesión básica para el futuro de las democracias, a pesar de las dificultades internas y externas.

En un día, Baron ha conversado con más de quinientas personas, y su discurso ha tenido una amplia difusión en los medios de comunicación. Dos encuentros reducidos con periodistas celebrados en la sede de la Universidad de Navarra en Madrid. Varias entrevistas. Y una conferencia sobre la transformación de los medios tradicionales en el universo digital que agrupó a centenares de personas interesadas en escuchar a un experimentado periodista, conocido por su honestidad, que está siendo capaz de convertir el Washington Post en un medio de referencia universal en el siglo XXI.

Para "el mejor director de periódicos de todos los tiempos", según muchos cronistas de la profesión, las recetas del éxito periodístico tienen mucho de volver a las esencias de fondo, y subirse al tren permanente de la innovación y la tecnología, en las

formas. Su consejo es desterrar el relativismo, dentro y fuera del periodismo, porque los hechos son hechos, y contarlos, después de investigarlos y contrastarlos, es el papel del periodismo que reclama la sociedad. Su propuesta es "aliarse sólo con la verdad", ser valientes, y recuperar el prestigio con un trabajo de calidad, bien hecho, con afán de servir al mundo escuchando mejor lo que pasa y lo que demanda la calle.

Dice Baron:

“Todas las herramientas tecnológicas del mundo no pueden sustituir al periodismo fuerte, el periodismo que informa a nuestra comunidad y a nuestros países, que constituye la base de la sociedad civil y la gobernabilidad democrática. Para rehacernos, es importante recordar lo mismo de siempre: Sin buenas ideas para las historias -sin informarnos sobre esas historias

bien, sin escribirlas bien- no tendremos éxito”.

“Internet puede ser una fuente para el bien, permitiendo la libertad de expresión. Pero también permite que esa expresión se desvíe hacia un oscuro mundo de falsedades y conspiraciones. Y que esas falsedades y teorías de conspiración se difundan instantáneamente a millones de individuos, donde muchos están inclinados a creerlos”.

“Como periodistas debemos permanecer fieles a nuestro propósito central. Alguien debe decir las cosas como realmente son. Y no podemos ser tímidos al respecto, no deben frenarnos el miedo ni la autocensura. Cuando hemos hecho toda nuestra investigación -cuando hemos hecho nuestro trabajo a fondo, honesta y honorablemente- tenemos el deber de decirle al público lo que hemos aprendido. Y

contarlo con franqueza. Ningún gobierno debería tener el derecho de detenernos”.

Calidad. Verdad. Honestidad. Ilusión. Innovación. Responsabilidad social. Los *claims* de Baron entusiasman a los que quieren ser periodistas de verdad.

Cinco ediciones de excelencia

Conversaciones Con lleva cinco temporadas poniendo en pantalla gigante el periodismo más reconocido del mundo. Por las mesas de sus foros han pasado David Levy, director del *Reuters Institute for the Study of Journalism*, de la Universidad de Oxford; Jill Abramson, exdirectora del *New York Times*; Paul Steiger, presidente de *Pro Publica*, y el fotoperiodista de guerra James Nachtwey.

Además, con motivo de los temas elegidos para cada una de las

ediciones, sus organizadores han entrevistado a decenas de periodistas españoles haciendo una reflexión profunda, sincera, plural y esperanzadora sobre el futuro del periodismo.

En pocos años, *Conversaciones Con* se ha convertido en un foro de referencia profesional en el diálogo sobre la mejora y la defensa de un oficio apasionante.

Enlace para ver la conferencia completa de Marty Baron en *Conversaciones con*.

pdf | Documento generado automáticamente desde <https://opusdei.org/es-es/article/conversaciones-periodistas-marty-baron-universidad-de-navarra/>
(12/01/2026)